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КХЛ как организация 
 

Почему наши клубы не играют в Лиге чемпионов? (Советский спорт) 
У европейской ЛЧ все хорошо: турнир с участием 32 клубов стартует 29 августа. 
Почти точная копия футбольной ЛЧ. Вот только российских команд среди 
участников как не было, так и нет.  

перейти к статье 

"Барыс" проведет первые три домашних матча сезона-2019/20 в Алма-Ате 
(Чемпионат.com) 
В предстоящем сезоне астанинский "Барыс" проведет в Алма-Ате три стартовых 
матча регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги. Планируется, 
что команда перебазируется в город 10 сентября.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Я против того, чтобы делить арену со "Спартаком" (Известия (iz.ru)) 
Президент ПХК ЦСКА Игорь Есмантович - о ледовом дворце на Автозаводской, 
победе в Кубке Гагарина и селекции на следующий сезон 

перейти к статье 

Гендиректор "Салавата": "Рассматривали Ландера, он был не против. Но 
"Ак Барс" не стал укреплять конкурента" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов в интервью 
изданию СобКор02 оценил трансферы и селекцию клуба. 

перейти к статье 

Гендиректор "СЮ": не можем позволить медиа-команды, как у СКА и 
"Авангарда" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов порассуждал о 
реализации проектов клуба. 

перейти к статье 

Президент "Барыса": Петерссон - дорогой игрок, у нас бюджет ограничен 
(Чемпионат.com) 
Президент "Барыса" Борис Иванищев рассказал, по каким причинам клубу не 
удалось сохранить нападающего Андре Петерссона. Контракт игрока истек 30 
апреля.  

перейти к статье 

Прибыльский - о дебюте в КХЛ: до конца не верил в происходящее 
(Чемпионат.com) 



 

 

Защитник московского "Динамо" Андрей Прибыльский вспомнил, как 
дебютировал в Континентальной хоккейной лиге. 18-летний защитник вышел на 
лед в первой игре регулярного чемпионата-2018/19 с "Салаватом Юлаевым".  

перейти к статье 

Андрей Назаров: "В России - "Красная машина", в Беларуси - "Имбурде" 
(Russia-hockey.ru) 
О слухах вокруг своего назначения в минское "Динамо" - тренер-рекордсмен КХЛ 
по количеству матчей в Лиге (551), для Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье  

Обзор дня: Ломать нельзя ремонтировать: что будет с "Омск ареной"? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Другие Лиги 
 
"Мальчик, ты здесь больше не нужен, твой предел - ВХЛ". Почему наши 
игроки уезжают за океан (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Большое интервью с вратарем Михаилом Бердиным и бывшим российским 
защитником НХЛ, тренером Андреем Зюзиным. 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Почему наши клубы не играют в Лиге чемпионов? (Советский спорт, 
Москва, 9 июня 2019) 
На минувшей неделе на мою электронную почту пришло письмо из штаб-
квартиры Лиги чемпионов с презентацией нового сезона. У европейской ЛЧ все 
хорошо: турнир с участием 32 клубов стартует 29 августа. До 16 октября игры в 
два круга в восьми группах, а затем для топ-16 серии плей-офф из двух матчей 
и финал 4 февраля. Почти точная копия футбольной ЛЧ. Вот только российских 
команд среди участников как не было, так и нет.  
Сколько существует Лига чемпионов - а возобновлена она была в 2014 году, я 
всегда призываю нашу сторону изыскать возможность как-то подключиться к 
этому соревнованию. Ведь что нужно отечественному болельщику, что его 
больше всего интересует - наши против не наших! Потому у чемпионатов мира 
всегда будут заоблачные телерейтинги. Потому мы с таким нетерпением ждем и 
мечтаем, как когда-нибудь "Вашингтон" приедет в Москву и сыграет с "Динамо". 
А лучше, чтоб обладатель Кубка Стэнли сошелся в серии из нескольких 
поединков с победителем Кубка Гагарина. Страшно представить, какой бы 
ажиотаж поднялся в России вокруг этого исторического противостояния. 
"ВИДИТ ОКО, ДА ЗУБ НЕЙМЕТ"  
Однако НХЛ и слышать не желает о контактах с КХЛ. Вот только проблема в том, 
что и наша лига относится к ЛЧ прохладно. И что одна структура, что - другая с 
какого-то перепуга называют себя сильнейшими в профессии: НХЛ - в мире, КХЛ 
- в Европе. Но, уважаемые господа, в спорте критерий один - счет на табло, 
результат: если НХЛ не встречается с КХЛ, а КХЛ - с ЛЧ, все заявления о каком-
либо вашем превосходстве над всеми остальными голословны. 
С одной стороны, я прекрасно понимаю Дмитрия Чернышенко. Президент КХЛ 
совершенно резонно заявляет: с какой, мол, стати мы должны работать на дядю? 
То есть безвозмездно предоставлять свои лучшие клубы для участия в частном 
междусобойчике, где все сливки-доходы достанутся организаторам-
учредителям. 
Напомню, ЛЧ как акционерное общество учредили 26 европейских клубов, 6 
национальных федераций (Австрии, Чехии, Финляндии, Германии, Швеции, 
Швейцарии) и ИИХФ. Другим странам и командам они выдают вайлд-кард. К 
примеру, в ближайший розыгрыш приглашены представители Белоруссии, 
Дании, Франции, Великобритании, Норвегии, Польши и Словакии. Таким 
образом будут задействованы 32 клуба из 13 национальных лиг Старого Света, 
которые в общей сложности проведут 125 игр. 
Когда видишь все это, когда читаешь состав групп, когда представляешь, что, 
условно говоря, в Балашиху или Казань, Санкт-Петербург или Уфу могли 
пожаловать шведская "Фрелунда" или швейцарский "Берн", немецкий "Ред Булл" 
или финская "Таппара", вспоминается строчка из Крылова: "Видит око, да зуб 
неймет". 
Это и есть - с другой стороны. Ну не можем мы позволить себе и дальше 
находиться в изоляции! Тем более после исключения из КХЛ словацкого 
"Слована". Одного финского "Йокерита" - китайский "Куньлунь" по понятным 
причинам оставим в стороне - для высекания искры "наши против не наших" 
категорически мало. Да и привыкли мы давно к этим "шутам", а болельщикам 
всегда хочется чего-то новенького. Равно как самим нашим игрокам, а главное - 



 

 

сборной, регулярные столкновения с другими школами, традициями крайне 
полезны. Я бы даже сказал, что в нынешних условиях это жизненно необходимо. 
ПОЗОР НХЛ-КАНАДЫ: 352-0 И ДВАЖДЫ ПО 1-3  
Ведь смотрите, какие глубинные сдвиги произошли в мировом хоккее. 
Когда "Цюрих" в финале той еще - предыдущей Лиги чемпионов в 2009 году 
разгромил "Магнитку" (5:0), а затем в Кубке Виктории одолел и обладателя Кубка 
Стэнли "Чикаго" (2:1), хоккейный люд поначалу удивился, но быстренько обо 
всем забыл. Ну да - раз в год и палка стреляет. Тем более что оба турнира как 
раз в 2009 году почили в бозе. 
Спустя четыре года швейцарцы вроде как вновь заинтриговали болельщиков по 
всем свету: впервые после Второй мировой войны добрались до финала 
чемпионата мира. Однако и это было расценено как обыкновенное стечение 
обстоятельств. 
Последние два сезона четко продемонстрировали: никакие это не случайности. 
Мы присутствуем при уникальном явлении: количество (европейских 
профессиональных клубов, лиг, хоккеистов, тренеров, современных арен, 
детских школ и т.д.) перешло в качество. Качество игры, которое поднялось на 
принципиально новый уровень. Свидетельство тому: 
- Выход Германии впервые в истории в финал Олимпиады в Пхенчхане; 
- Еще один выход Швейцарии в финал ЧМ в прошлом году в Копенгагене; 
- И как апогей: триумф финских ноунеймов на ЧМ в Братиславе. 
Обратите внимание, как поджали хвосты апологеты НХЛ. Когда мы уступили 
Суоми в полуфинале ЧМ-2019, они не поленились подсчитать, что российские 
сборники в минувшей регулярке НХЛ забили 212 голов, а финские - ноль. Однако 
что-то я не видел подобной цифири ни после финала, но после четвертьфинала. 
А ведь и у Канады, и у Швеции представителей НХЛ было больше, чем у России. 
"Кленовые" на ЧМ вообще всегда на сто процентов комплектуются 
энхаэловцами. 
Так вот. Вы не поверите! Канадские профи сообща наколотили голов почти в 
полтора раза больше россиян - 352 против 212. Однако если нас европризыв 
финнов одолел только однажды и с минимальным перевесом - 1:0, то 
заокеанские энхаэловские светила капитулировали дважды по 1:3! 
Что это, если не очередное развенчание мифа о всемогуществе - читай, 
непобедимости! - НХЛ, что еще в 1972 году было сделано сборной СССР и 
запротоколировано Николаем Озеровым в блестящем телерепортаже. 
УПОР - НА ИГРОКОВ СВОИХ КЛУБОВ  
Самое важное во всей этой метаморфозе наших дней следующее: основу 
сборных-сенсаций Олимпиады-2018, ЧМ-2018 и ЧМ-2019 составили 
представители национальных лиг. Плюс европейские легионеры: 
- ОИ-2018. Германия (всего 25 игроков): все - из национальной лиги; 
- ЧМ-2018. Швейцария (16 из 25): все - из национальной лиги; 
- ЧМ-2019. Финляндия (21 из 25): 12 игроков национальной лиги, 4 - КХЛ, 3 - 
чемпионата Швейцарии, 2 - Швеции. 
Вот вам уровень хоккея в Европе! Немцы из родного чемпионата в финале 
Олимпиады-2018 только чудом не нокаутировали мощнейшую сборную 
России/КХЛ, большинство которой спокойно могло бы играть в НХЛ. 
Швейцарцы, основу сборной которых всегда составляют игроки национальной 
лиги, уже двукратные вице-чемпионы мира за семь лет. 
Ну а о финских никому не известных работягах Юкки Ялонена уже все сказано. 
Кроме одного. Ну когда же российские клубы КХЛ со всеми этими ноунеймами из 
Суоми, Германии, Швейцарии и прочих стран Старого Света будут встречаться-
соревноваться на постоянной основе?! 



 

 

Неужели невозможно найти решения, удовлетворяющего все интересы - как 
финансовые, так и спортивные?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:906671 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" проведет первые три домашних матча сезона-2019/20 в Алма-Ате 
(Чемпионат.com, Москва, 9 июня 2019) 
В предстоящем сезоне астанинский "Барыс" проведет в Алма-Ате три стартовых 
матча регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги. Планируется, 
что команда перебазируется в город 10 сентября.  
Игры пройдут на "Алма-Ате арене". Ледовый дворец, построенный к 
Универсиаде 2017 года, вмещает 12 тысяч зрителей. С какими командами 
сыграют хоккеисты столичного клуба, пока неизвестно. Расписание матчей и 
стоимость билетов станут известны позднее.  
В 2017 году акимом Алма-Аты Бауыржаном Байбеком эта идея уже была 
предложена, и КХЛ ее одобрила. Тем не менее "Барыс" еще ни разу не проводил 
матчи в Алма-Ате.  
В нынешнем сезоне "Барыс" дошел до второго раунда плей-офф, где потерпел 
поражение от "Авангарда".  

https://www.championat.com/hockey/news-3777499-istochnik-barys-provedjot-
pervye-tri-domashnih-matcha-sezona-201920-v-alma-ate.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июня 20190 

• Sports.ru, Москва, 9 июня 2019 
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КХЛ: новости клубов 

 

"Я против того, чтобы делить арену со "Спартаком" (Известия (iz.ru), 
Москва, 10 июня 2019) 
Президент ПХК ЦСКА Игорь Есмантович - о ледовом дворце на Автозаводской, 
победе в Кубке Гагарина и селекции на следующий сезон 
В этом году хоккейный ЦСКА впервые в постсоветской истории победил в плей-
офф чемпионата России и завоевал главный приз - Кубок Гагарина. На 
торжественной церемонии закрытия сезона КХЛ президент армейцев Игорь 
Есмантович получил приз лучшему менеджеру лиги по итогам сезона. В 
интервью "Известиям" он рассказал о долгожданном успехе клуба, истории 
назначения Игоря Никитина главным тренером красно-синих и селекционной 
работе на следующий чемпионат. 
 - Награда лучшему менеджеру сезона имеет для вас большое значение на фоне 
Кубка Гагарина?  
 - Конечно, с Кубком Гагарина это не сравнить. Совершенно другое чувство и 
совсем другое отношение к победе. Кубок Гагарина - это успех спортивного 
направления. А приз лучшему менеджеру связан и с финансово-хозяйственной 
частью, так как я непосредственный руководитель обоих блоков. Если в спорте 
тебе помогают хоккеисты, то в финансово-хозяйственной деятельности ты 
опираешься на собственный коллектив административных и офисных 
сотрудников, обеспечивающих тыл и осуществляющих всю черновую работу. И 
эта черновая работа - неотъемлемая составляющая больших побед. Кубок 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:906671
https://www.championat.com/hockey/news-3777499-istochnik-barys-provedjot-pervye-tri-domashnih-matcha-sezona-201920-v-alma-ate.html
https://www.championat.com/hockey/news-3777499-istochnik-barys-provedjot-pervye-tri-domashnih-matcha-sezona-201920-v-alma-ate.html
https://allhockey.ru/news/show/356989-Barys_provedet_v_Almaty_tri_startovyh_domashnih_matcha_sezona_2019_20
https://www.sports.ru/hockey/1075309091.html


 

 

Гагарина и приз лучшему менеджеру - разные вещи. Но обе по-своему хороши. 
И, конечно, очень приятны. 
 - Чего ждать от ЦСКА в следующем сезоне?  
 - У нас прошла селекционная работа. Мы о ней объявим немного позже - через 
несколько дней. И вы услышите имена. 
 - То есть на ближайший сезон работа почти закончена?  
 - Не почти, а в полном объеме. На 100%. 
 - Речь не только о подписании Иржи Секача?  
 - Это не только Секач. Есть еще ряд хоккеистов, которых мы смогли сохранить 
(Сергей Андронов и Иван Телегин. - "Известия"). Скоро озвучим их имена. Также 
ЦСКА вернул своего хоккеиста из НХЛ. Тоже не хотелось бы сейчас называть 
фамилию, так как его контракт действует до конца июня. Будем улучшать свою 
игру, станем работать еще больше и усердней, поскольку понимаем, что 
сохранить титул сложнее, чем его выиграть. Осознаем, где находимся и что с 
нами происходит. Поэтому точка празднования победы в Кубке Гагарина у нас - 
30 мая, чествование команды и награждение ее золотыми медалями чемпионата 
России. Дальше засучив рукава станем готовиться к следующему розыгрышу 
чемпионата КХЛ. 
 - Весной 2017 года, после ухода с поста главного тренера ЦСКА Дмитрия 
Квартальнова, как возникла идея поставить на его место именно Игоря 
Никитина? Он хоть и работал до этого три года в штабе, был назначен только 
через месяц с лишним после отставки Квартальнова. Другие кандидаты 
рассматривались?  
 - Во-первых, у Игоря Валерьевича была тогда работа в штабе сборной России 
на чемпионате мира. Во-вторых, у нас наблюдательный совет состоит из 
большого количества руководителей и сотрудников, которым нужно было время, 
чтобы обсудить ситуацию и принять взвешенное решение. Поэтому назначение 
нового главного тренера ЦСКА немножко затянулось. А затем, взвесив все "за" и 
"против", наблюдательный совет во главе с Игорем Ивановичем Сечиным 
принял решение в пользу Никитина. 
 - Другие варианты были?  
 - Тогда рассматривалось несколько кандидатур, сведения о которых появлялись 
в СМИ. Но они не прошли - наблюдательный совет их не утвердил. А Игорь 
Валерьевич к тому моменту доказал свою квалификацию, три года проработав в 
ЦСКА. Все понимали его тренерский уровень и пришли к выводу, что в качестве 
главного он тоже сработает максимально эффективно. Сейчас мы очень 
довольны тренером и рады, что тогда все так вышло. 
 - Когда было принято решение, что ЦСКА и самому Никитину стоит договориться 
с ФХР, чтобы он в этом сезоне не работал в сборной?  
 - Слово "не работал" здесь неуместно. Сборная - это святая святых. 
 - Переформулирую: "приостановил работу"...  
 - Да, так вышло, что после совещания с ответственными людьми из ФХР Игоря 
освободили от работы в национальной сборной. В итоге он сконцентрировался 
на клубе, и у нас все получилось. 
 - Если возникнет вариант с его возвращением в сборную, ЦСКА готов работать 
в прежнем формате совмещения?  
 - Наверное, этот вопрос не в моей компетенции. Есть руководители ФХР и 
тренерский штаб сборной России с одной стороны, с другой - есть председатель 
наблюдательного совета ЦСКА. Если кто-то захочет возобновить разговор о 
работе Никитина в национальной команде, то и Игорь Валерьевич, и я открыты 
для диалога и готовы обсуждать любые решения на этот счет. 



 

 

 - Весной прошлого года, когда у ЦСКА в разгар плей-офф выбыло огромное 
количество основных игроков, вы отказывались комментировать информацию об 
эпидемии свинки. Сейчас можете сказать, насколько тогда все было серьезно и 
могли ли вы побороться с "Ак Барсом" за победу в Кубке Гагарина, если бы не 
случилось инфекции?  
 - Понимаете, слово "эпидемия" немножко грозно звучит с точки зрения 
медицинской терминологии. Потому что та инфекция, которую тогда ребята 
подхватили, протекает в разной форме. У кого-то в сильной, когда случаются 
осложнения, повышение температуры до 40 градусов - у человека жар, он горит. 
А есть легкая форма заболевания, когда человек на ногах, температура 
невысокая. Но понятно, что он инфицирован и не может играть в полную силу. 
Это коснулось многих наших хоккеистов. Их было не два, не три и не пять 
человек, а больше. Считаю, это был основной фактор, который помешал ЦСКА 
сыграть на равных с "Ак Барсом". Что поделать, спорт очень гибкая вещь, и на 
все воля Господа. 
 - Это точно была свинка?  
 - Да, это правда. 
 - На последнем собрании руководителей КХЛ обсуждалось введение "пола" 
зарплат (нижний предел суммарной зарплатной ведомости хоккеистов одной 
команды. - "Известия"). Какова ваша позиция по этому вопросу?  
 - Нормально смотрю на эту инициативу. И "потолок", и "пол" зарплат нужны КХЛ. 
Лига утвердила свою стратегию - все клубы ее поддержали. ЦСКА не 
исключение. И мы идем в этом направлении в ракурсе договоренностей и 
регламентов, чтобы через год вписаться в "потолок" зарплат, когда он начнет 
действовать. 
 - Братиславский "Слован" объявил, что уходит из КХЛ. Это можно было 
предотвратить?  
 - Это вопрос экономики и бизнеса. Вчера доллар стоил 30 рублей, завтра его 
цена - 65 рублей. Это большая разница для инвестора, когда он решает, 
вкладывать деньги в хоккей или нет. Привлечение средств - процесс 
непрерывный: кто-то приходит со своими финансами в КХЛ, кто-то отходит от 
дела - это только бизнес. Сегодня сложилось так, что "Слован" уходит из лиги. И 
мы не можем повлиять на ситуацию. Пока будем проводить чемпионат в 24 
клуба. 
 - Арена ЦСКА в "Парке легенд" полностью оправдала ваши ожидания?  
 - Она полностью отвечает нашим задачам, условия нас устраивают. За 
исключением одного - я против того, чтобы делить арену со "Спартаком". Мне 
это трудно делать, но так сложилось, что пока я здесь ничего исправить не могу.  

https://iz.ru/883733/aleksei-fomin/ia-protiv-togo-chtoby-delit-arenu-so-spartakom 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Салавата": "Рассматривали Ландера, он был не против. Но 
"Ак Барс" не стал укреплять конкурента" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 июня 2019) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов в интервью 
изданию СобКор02 оценил трансферы и селекцию клуба. 
О новичке Сакари Маннинене 
"Мы рассматривали нескольких кандидатов, остановились на Сакари. Он провел 
неплохой сезон в КХЛ, вызывается в сборную, играл на последних двух 
чемпионатах мира и Олимпиаде. Везде был результативен, он быстр, обладает 
неплохим броском, быстро возвращается в оборону, такой двухсторонний 

https://iz.ru/883733/aleksei-fomin/ia-protiv-togo-chtoby-delit-arenu-so-spartakom


 

 

форвард. Посмотрим, мы не говорим, что это игрок точно первого звена, он 
рассматривается в топ-6".  
Об итогах трансферной кампании  
"Нам нужна была замена Ткачеву. Мы совершили сделку по обмену прав на 
Ткачева на Никиту Сошникова и на этом трансферную кампанию практически 
закрыли. Также у нас есть молодые игроки в "Толпаре" и "Торосе". Картаев может 
сыграть как в центре, так и на фланге, есть Баранов, которого мы хотим активнее 
задействовать. Однозначно не будем брать на место Бурдасова столь же 
дорогого игрока. Если будут предложения от других клубов по игрокам, которые 
не имеют достаточно игрового времени, то мы их готовы рассмотреть, потому 
что понимаем, что у нас есть молодые Амиров, Чистяков, Мухамадуллин, 
которых нужно развивать. Будем давать время игрокам "Толпара" и "Тороса". 
О будущем Хартикайнена и Умарка 
"С Тему, безусловно, будем разговаривать, Умарк говорит, что это его последний 
год в России, но мы всегда с ним на связи, посмотрим, какое у него будет 
желание, как будет складываться сезон. В этом сезоне, я думаю, мы увидели 
настоящего Линуса, который лидер не только на площадке, но и в раздевалке. 
Он реально был лидером команды, чувствовалось, что он полностью отдается 
игре. После сезона не только я говорил ему спасибо, но и вся команда. Как 
говорил Саша Кадейкин: "Они показали, кто тут "бати". И игроки тогда полностью 
согласились. Мы должны создавать все условия, чтобы лидеры давали 
результаты". 
Об уходе Кемппайнена в СКА 
"С Кемппайненом сыграло географическое положение, я знаю, что у него было 
несколько предложений, но расположение Санкт-Петербурга сыграло 
решающую роль и если бы не предложение от СКА, то я думаю, мы бы его 
сохранили. Он даже потерял в деньгах, потому что последнее наше предложение 
было гораздо лучше, но он выбрал Питер, и мы уважаем его решение. Хотим 
сказать ему спасибо за два проведенных года в Уфе, отработал свой контракт 
честно, никакой грязи от него не было, такой универсальный солдат, готовый 
играть в большинстве и меньшинстве, в любом звене". 
Почему Ландер не перешел в "Салават" 
"Нам нужен был центр в первое звено. Антона Ландера мы рассматривали, он 
был не против. Но, возможно, "Ак Барс" нам не отдал его принципиально, чтобы 
не укреплять непосредственного конкурента, отдали в другую конференцию. 
Были такие игроки, у которых контракты просто неподъемные. Это вносило бы 
диссонанс в команду".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/240591 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "СЮ": не можем позволить медиа-команды, как у СКА и 
"Авангарда" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июня 2019) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов порассуждал о 
реализации проектов клуба. 
"В минувшем сезоне мы запустили новый клубный сайт. Я считаю, что он 
получился качественным, хотя безупречным его назвать нельзя, продолжаем его 
доработку. К новому сезону запустим мобильное приложение, которое заказали 
местному подрядчику. Открыли новый флагманский магазин. Прежний 
располагался где-то в дальнем углу, популярностью не пользовался, а с 
открытием нового мы ощутили рост продаж, особенно в конце зимы. Новый 
магазин оказался гораздо популярнее прежнего, но мы продолжаем работу над 
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внешним и внутренним оформлением. Открыли новую точку продаж в ТЦ "Мега". 
Честно говоря, рассчитывали на чуть большие продажи, но это в первую очередь 
имиджевый проект, направленный на узнаваемость бренда на площадке наших 
партнеров. 
Если говорить о рекламных контрактах, то здесь наблюдается устойчивый рост. 
В прошлом году доходы клуба от рекламы выросли с 27 млн до 52 млн рублей, в 
этом сезоне рост не такой значительный, но он сохранился и мы снова в плюсе. 
Не забываем о работе с болельщиками в социальных сетях, число подписчиков 
во всех сетях продолжает расти, несмотря на то, что мы не имеем дела с 
различными накрутчиками. В прошлом сезоне наконец-то запустили интернет-
магазин. Не скажу пока, что это сильно повысило продажи мерча, но зато 
иногородние поклонники "Салавата Юлаева" теперь имеют возможность 
приобрести все необходимое.  
Посмотрим, как в этом сезоне лига оценит наши усилия, но от всех отделов КХЛ 
слышим исключительно положительные отзывы о нашей работе. Безусловно, 
нам есть куда расти и над чем работать в этой сфере. Вместе с тем, мы 
понимаем, что в дальнейший рост необходимо вкладывать больше ресурсов. 
Нас часто сравнивают с "Авангардом" а между тем вместе с "Авангардом" на 
матчи приезжают пять представителей медиа. Понимаете, целая медиа-команда 
сопровождает спортивную команду. У СКА примерно такая же история. Мы пока 
себе подобного позволить не можем. В крайности мы не ударяемся, стараемся 
работать с теми ресурсами, что имеем. Неплохо провели плей-офф под 
лозунгом "Все или ничего!". Есть к чему стремиться, но я считаю, что 
утверждение, будто мы не работаем в этом направлении, мягко говоря, не 
совсем верно. 
И хоккеисты в минувшем сезоне очень трепетно относились ко всем 
предпринимаемым маркетинговым шагам, ни одного отказа участвовать никогда 
не было. Команда уехала на Дальний Восток - все иностранцы с удовольствием 
пошли поиграть на улице с детьми и любителями. Нужно слетать в Сибай, 
помочь местным ребятам? Пожалуйста, команда скинулась, Жарков с Паниным 
отправились. Ребята у нас очень достойные в команде. 
После того, как мы оформили арену снаружи, в этом году хотим сделать арену 
такой же красивой и приятной для посещения изнутри. Работаем над более 
гибкой билетной программой. Запустили продажи и продление абонементов 
онлайн. В минувшем сезоне мы увидели, что продажи билетов все уходят в сеть, 
работаем в этом направлении, думаем, что в определенный момент кассы 
придется сокращать. Шутки-шутками, но у нас четыре кассы, со временем 
останется две. Вот для этого и требуется мобильное приложение, которое 
позволит болельщикам еще проще работать с клубными ресурсами. Готовим 
новую коллекцию атрибутики к новому сезону, в частности, капсульные именные 
коллекции, привлечем Юху Метсолу. 
Идет работа над обновлением логотипа клуба, обсуждаем различные варианты. 
Он не будет новым или революционным, но освежить его в рамках того же 
формата мы постараемся", - цитирует функционера "СобКор02".  

https://allhockey.ru/news/show/356994-
Gendirektor_SYu_ne_mozhem_pozvolit_media_komandy_kak_u_SKA_i_Avangarda 

К заголовкам сообщений 

Президент "Барыса": Петерссон - дорогой игрок, у нас бюджет ограничен 
(Чемпионат.com, Москва, 9 июня 2019) 

https://allhockey.ru/news/show/356994-Gendirektor_SYu_ne_mozhem_pozvolit_media_komandy_kak_u_SKA_i_Avangarda
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Президент "Барыса" Борис Иванищев рассказал, по каким причинам клубу не 
удалось сохранить нападающего Андре Петерссона. Контракт игрока истек 30 
апреля.  
"Да, Петерссон покинул "Барыс". Андре - хороший игрок, но при этом он и дорогой 
игрок, у нас бюджет ограничен. Мы занимаемся подбором нападающих с учетом 
интересов сборной Казахстана", - приводит слова Иванищева Bestnews.kz.  
В минувшем сезоне 28-летний швед отыграл 51 матч в регулярном чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги. На его счету 23 заброшенные шайбы и 22 
голевые передачи при показателе полезности "+23" и 42 минутах штрафа. В 
плей-офф скандинав набрал 5 (3+2) очков в восьми играх. 
"Барыс" дошел до второго раунда плей-офф, где проиграл в пяти матчах 
"Авангарду". В первом раунда подопечные Андрея Скабелки обыграли "Торпедо" 
со счетом 4-3.  

https://www.championat.com/hockey/news-3777641-prezident-barysa-petersson--
dorogoj-igrok-u-nas-bjudzhet-ogranichen.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sportbox.ru, Москва, 9 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Прибыльский - о дебюте в КХЛ: до конца не верил в происходящее 
(Чемпионат.com, Москва, 9 июня 2019) 
Защитник московского "Динамо" Андрей Прибыльский вспомнил, как 
дебютировал в Континентальной хоккейной лиге. 18-летний защитник вышел на 
лед в первой игре регулярного чемпионата-2018/19 с "Салаватом Юлаевым".  
"За два дня до игры тренер поставил меня на тренировке в первую пару с Ильей 
Никулиным. До конца не верил в происходящее! Но, когда на раскатке перед 
матчем меня опять поставили с ним, то уже понял наверняка: впереди - первая 
игра в КХЛ.  
Большую часть времени занимает хоккей. Но если все-таки есть свободное 
время, то посвящаю его либо девушке, либо просмотру фильмов или чтению 
книг. Из писателей выделяю Дэна Брауна и Стивена Кинга, а из фильмов люблю 
"Шоу Трумана", "Остров проклятых" и сериал "Побег", - приводит слова 
Прибыльского официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3777507-pribylskij--o-debjute-v-khl-do-

konca-ne-veril-v-proishodjaschee.html 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 июня 2019 

• Sports.ru, Москва, 9 июня 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров: "В России - "Красная машина", в Беларуси - "Имбурде" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 9 июня 2019) 
О слухах вокруг своего назначения в минское "Динамо" - тренер-рекордсмен КХЛ 
по количеству матчей в Лиге (551), для Russia-Hockey.ru  
КАЗАХСТАН ВСПОМИНАЮ С НОСТАЛЬГИЕЙ  
- Вчера один из менеджеров минского "Динамо" неожиданно выступил в прессе 
и опроверг слухи о переговорах с вами, подчеркнув, что с Андреем Назаровым 
даже не встречался. Ваш комментарий.  
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- Я действительно был в апреле в Нур-Султане на чемпионате мира в дивизионе 
1 А, где поддерживал две сборные - Казахстана и Беларуси. Еще до старта 
турнира говорил в интервью, что именно эти команды возьмут две путевки в 
элиту. К счастью, так и произошло.  
Что касается встреч, то ни с представителями Казахстана, ни с представителями 
Беларуси по рабочим темам не общался. Но было очень приятно увидеть Аскара 
Узукпаевича Мамина, куратора "Барыса" и всего казахстанского хоккея, который 
недавно был назначен на большой государственный пост - премьер-министра 
Казахстана. Годы работы с Маминым в Астане, когда клуб открывал одну из 
самых современных арен в мире - "Барыс Арену", вспоминаю с ностальгией.  
У НАС С БРАТЬЯМИ-БЕЛОРУСАМИ ОДНА ЭКОНОМИКА, НО, УВЫ, ДВА 
ХОККЕЯ  
- Тем не менее много слухов именно вокруг ваших переговоров с Минском...  
- Давайте по порядку.  
Во-первых, в Минске есть все условия для плодотворной работы и регулярного 
участия "Динамо" в плей-офф КХЛ - современная инфраструктура, отличная 
арена, рекордная в КХЛ зрительская аудитория. Ни один профессиональный 
тренер от предложения помочь "Динамо" не откажется.  
Во-вторых, это в экономике у России и Беларуси Союзное государство и 
налаженные связи. К сожалению, о хоккее этого пока не скажешь. В России есть 
культ национальной сборной, а "Красная машина" стала узнаваемым мировым 
брендом. Беларусь в этом плане, на мой взгляд, пока еще остается в прошлом 
веке. Это сказывается на результатах как "Динамо", которое уже позабыло о 
плей-офф КХЛ, так и национальной сборной, которая опустилась во второй по 
счету дивизион.  
То есть у нас с братьями-белорусами одна экономика, но, увы, два хоккея.  
ЕСЛИ ПРИКРЫТЬ ИМИТАЦИЮ, ВЕРТИКАЛЬ В БЕЛАРУСИ ЗАПУСТИТСЯ 
БЫСТРО  
- В чем причина?  
- Могу высказать лишь свое скромное мнение. Как и в России, хоккей в Беларуси 
- президентский вид спорта. Когда первый человек страны встает на коньки и 
регулярно забивает голы в ворота соперника, то это огромный бонус для всего 
вида спорта. Но это и огромное давление на всех руководителей и подчиненных. 
Которое в некоторых случаях выливается, как говорят в хоккее, в "Имбурде" - 
имитацию бурной деятельности.  
В результате в Беларуси мы видим, что один менеджер, желая прикрыться 
зарубежной фамилией, привозит одного североамериканца за другим, главная 
задача которых выжить и дать быстрый результат. Другой менеджер, наоборот, 
садится за коррупцию. Кстати, в России все это мы наблюдали тоже - в 
девяностые годы.  
В итоге у наших соседей потерян целый пласт молодых хоккеистов, которые в 
последние годы появлялись в "Динамо" лишь эпизодически. Я видел это, когда 
приезжал в Минск и со СКА, и с "Барысом", и с "Нефтехимиком".  
Впрочем, учитывая огромную любовь к хоккею в Беларуси, молодежную 
вертикаль можно перезапустить достаточно быстро. Но для этого надо проявить 
жесткость - в том числе к имитации и пустым словам.  
- Говорят, что в Минск вновь едет тренер-североамериканец...  
- А вот я слышал о другом - о том, что у нас с Беларусью скоро будет одна 
денежная система. И я уверен, что рано или поздно лидер страны во всем 
разберется - и тогда у наших стран будет и одно качество национального хоккея. 
Высшее качество.  
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Обзор дня: Ломать нельзя ремонтировать: что будет с "Омск ареной"? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июня 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
ЦСКА набирает молодежь  
 ЦСКА за последнее время совершил несколько трансферов, которые скорее 
показывают, что клуб думает о будущем, а не о следующем сезоне. Вчера клуб 
приобрел Сергея Сулева из "Дизеля", которому всего 18 лет. До этого красно-
синие забрали Тахира Мингачева, который знаменит тем, что, являясь игроком 
юниорской сборной страны, весь сезон провел в составе клуба ВХЛ ЦСК ВВС, 
играя достаточно много. Ни в одном клубе главной лиги юниор не получает 
столько времени. Кроме того, ЦСКА забрал из "Рубина" Егора Брютова. Этот 
кандидат в юниорскую сборную весь сезон провел в Тюмени. Кстати, то, что его 
не вызвали в Швецию на чемпионат мира - одно из самых спорных кадровых 
решений Владимира Филатова. И вопросы по игрокам тренеру бы задавали 
жестче, но команда вышла в финал, где, к сожалению, уступила. 
Напомним, что год назад в систему армейцев перешел Евгений Каницкий - 
восходящая звезда из Новокузнецка. Он был кандидатом на поездку на 
чемпионат мира среди молодежных команд, но не пробился сквозь требования 
Валерия Брагина. Трудно сказать, пойдет ли это на пользу игрокам. В сущности, 
в их жизни ничего не меняется - все переходят в "Звезду", а это высшая лига и 
мужской хоккей, в котором надо стараться в каждой игре. Через сезон, когда 
придется соблюдать "потолок", кто-то может пробиться в КХЛ. Смущает лишь то, 
что молодежь, попавшая в систему армейского клуба, застаивается. Примеров 
масса. Самый яркий - защитник Никита Макеев, который застрял в ВХЛ, хотя 
подавал большие надежды. 
Возвращение  
 "Спартак" подписал контракт с нападающим Михаилом Юньковым, и самое 
интересное, что это двухстороннее соглашение. Может случиться, что хоккеист 
отправится в "Химик" и будет дожидаться своего шанса в Воскресенске. Но 
удивительно, что клуб берет центрального нападающего, отказавшись при этом 
от проверенного и своего Артема Воронина. Прошлый сезон для Юнькова 
получился весьма коротким. Сначала он никак не мог найти клуб, а затем 
поплывшая "Северсталь", предложила ему пробный контракт, чтобы хоть как-то 
спасти положения. 
Я до сих пор помню то чувство удивления, когда клуб был озабочен 
немедленным усилением, но пригласил именно Михаила. В 13 матчах на счету 
игрока ни одной шайбы, что, в принципе, не так уж и важно для форварда 
четвертого звена. Но сразу после смены власти в клубе от него отказались и 
после того, как Михаил стал свободным агентом, к нему пропал интерес. В 
сущности, он поработал в прошлом сезоне один месяц, а уже с ноября занимался 
самостоятельно. Очень странное приобретение красно-белых. Да, в 2013 году 
хоккеист выступал за "Спартак", но это же не самый важный критерий при 
подписании контракта. 
Регламент  
В Омской области губернатор Александр Бурков по-прежнему хочет понравиться 
местным жителям, а когда он начинает говорить о хоккее, то его слушает 
практически каждый. Интересно, вслушиваются ли омичи? Бурков вновь 
пообещал, что хоккей в Омск вернется. Но что именно говорит губернатор: 
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"Решение однозначно принято и вторая половина молодежного чемпионата мира 
в 2023 году точно пройдет в Омске". Однако это исключено. 
Основным городом турнира будет Новосибирск. Там будут проведены 
полуфиналы, финал и матч за третье место, а эти игры как раз проходят "во 
второй половине" чемпионата. Понятно, что Бурков совсем не разбирается в 
регламенте, но его помощники могли бы и озадачиться этим вопросом. Темы про 
финансирование объекта разбирать не хочется. До сих пор не принято 
однозначного решения по самому главному вопросу - это будет новая арена или 
реконструкция старой. Но ведь это самое интересное. По-хорошему, в Омске 
должны строить новый стадион, так как к прежнему доверия нет. Да и не очень 
он был хорош сразу после строительства, когда неведомым способом оттуда 
пропал целый ярус.  
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"Мальчик, ты здесь больше не нужен, твой предел - ВХЛ". Почему наши 
игроки уезжают за океан (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 
июня 2019) 
Большое интервью с вратарем Михаилом Бердиным и бывшим российским 
защитником НХЛ, тренером Андреем Зюзиным.  
В "Салавате Юлаеве" не видно профессиональной работы тренеров  
- Чего не хватало "Салавату" в этом сезоне? Они могли лучше сыграть?  
Зюзин : Естественно, шестое место для и клуба, это поражение, если говорить 
про регулярным чемпионат. Тренерский штаб обязан быть активнее, мне не 
понравилось, как они в этом сезоне работали. Не знаю, как изнутри все это 
выглядело, но со стороны не было видно профессиональной работы. На лавке 
работа не шла. Не знаю, как они себя ведут в раздевалке. Не видел в команде 
совместной работы во время "регулярки", плей-офф. Наблюдал только, что 
главный тренер подсказывал русским ребятам и много разговаривал с судьями. 
Считаю, что он должен не распыляться на судей, а работать с командой. Тренер 
по защитникам обязан быть активным, а не пассивным. В бытность игроком, если 
бы сзади меня стояли тренеры, которые просто наблюдали бы за хоккеем со 
скамейки... 
- Михаил, у вас в карьере была не очень много тренеров, но кто у вас в топе?  
Бердин : Однозначно, это Виталий Прохоров. Легендарный хоккеист. Очень 
сильный человек. Он был не просто для меня тренером. Он сделал для меня 
очень многое. Буду ему всегда благодарен за то, где я сейчас нахожусь. Очень 
сильно помог. 
- Расскажите, с чего все началось.  
Бердин : В 14 лет сложилось так, что мне пришлось из Уфы уезжать играть в 
другую команду. Уже было предложение из "Локомотива", меня практически 
устроили в школу, взяли билеты. Осталось два дня до выезда. Отмечу, что до 
"Локо" я поехал на одну игру на просмотр в "Витязь". Уже изучил город, мама 
начала переживать: "сынок, там холодно, куртку не забудь" ( смеется ). И вдруг 
Виталий Прохоров звонит мне, подростку, а не маме и говорит: "Миш, мозги не 
делай, мы тебя ждем в Подольске. Я такой: "завтра буду". Поверил этому 
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человеку и ни разу не пожалел, что обстоятельства сложились так, и я оказался 
у него в команде. 
- Не чувствуете обиду на родной клуб?  
Бердин : В 14 лет человеку очень тяжело, у него, по сути, только формируется 
психика. Тренеры должны оказывать поддержку игрокам в этом возрасте, а не 
давить. Когда мне было 14, я мечтал играть в КХЛ, зарабатывать условные 100 
тысяч рублей и всю карьеру провести в "Салавате", но когда мне сказали: 
"Мальчик, ты здесь больше никому не нужен, твой предел - ВХЛ", я просто 
сломался. Спасибо родителям за то, что верили в меня, это очень помогло тогда. 
У меня до сих пор внутри повисла обида за эту ситуацию, хотя я стараюсь ее не 
вспоминать. Обидно, что так плохо расстались с "Салаватом". Я даже 5 лет не 
мог зайти в дворец спорта в Уфе. Просто не мог. 
- Это было ваше решение?  
Бердин : Первый год меня не пускали. 
- Почему? Что же вы там натворили?  
Бердин : Ушел с конфликтом. Сейчас все обиды уже забыты, меня пригласили, я 
тренировался на уфимском льду, пожал всем руки. Время лечит. 
- Если будет локаут, приедете в "Салават"?  
Бердин : Единственная команда, за которой слежу - "Салават Юлаев". Это 
родная команда, мой дом. 
Зюзин : По поводу того, что сказал Миша: клубы должны помогать своим 
воспитанникам развиваться именно в родных стенах. Потом, когда воспитанники 
покидают дом в 14 лет и добиваются успеха, клубы сразу начинают вспоминать: 
"Это же наш!", хотя парня прогнали, и он 5 лет в дворец спорта не заходил. 
Понимаю Мишу чисто по-человечески. Я ведь первый, кто уехал в НХЛ из 
"Салавата". Несмотря на то, что являюсь заслуженным гражданином Башкирии, 
я два года назад не мог прийти на арену в Уфе. Просто не пускали. 
- В чем была причина?  
Зюзин : Играли две команды, мальчишки 2005 года рождения. Один из тренеров 
пригласил меня посмотреть на ребят. Это было воскресенье, 8 утра. Я пришел, 
а охрана меня просто не пропустила. Причем все родители спокойно проходят 
мимо, а я не могу. Охранники сказали: "Вас попросили не пропускать". Причем 
это мне сказали очень осторожно, по-тихому. Когда меня пригласили во второй 
раз, я уже попал на арену, но потом тренер позвонил мне и рассказал, что у него 
отняли пропуск. Рассказывает, что служба безопасности спросила: "Ты кого 
провел на арену?". Он в ответ: "Андрея Зюзина пригласил, вы что, не знаете 
такого?". На это охрана заявила: "Знаем. А что если он террорист?". В Канаде из 
защитника сборной России сделали козла отпущения. Ему нужен обмен 
Наших защитников учат только обороняться, но не атаковать  
- Шутили ли над вами, как над новичком, в Северной Америке?  
Бердин : Есть такие истории, но, когда человек, как в моей ситуации, приезжает, 
не зная язык, не ориентируясь в другой стране, может понять не так и 
отреагировать агрессивно. Тот, кто уже играл в Америке и понимает, как все 
работает, воспримет все в шутку. Думаю, в следующем сезоне в "Виннипеге" 
меня это ждет. 
- Андрей, что можете рассказать о своем опыте?  
Зюзин : Знаете, у нас шутки всегда были, но надо мной шуток не было ( смеется 
). Не знаю, боялись меня или нет. Честно, сам ждал, когда одноклубники что-
нибудь подстроят, но так ничего и не произошло. 
- А сами не участвовали в таких пранках?  
Зюзин : Нет, не участвовал. У нас в России, в Советском Союзе не воспринимали 
такие розыгрыши. Например, поцарапать машину, пока ее владелец 



 

 

тренируется, или кроссовки прибить к полу. Помню, Эл Айэфрэйти, с которым 
мне посчастливилось выступать за "Сан-Хосе", очень любил мотоциклы. Он 
приехал на предыгровую тренировку на Харлее, а ребята, которые занимаются 
экипировкой, купили ему мотоциклетные ботинки, приделали к ним лезвия и 
повесили ему вместо коньков. Естественно, все восприняли это отлично. 
Бердин : В конце сезона мы сидели в дорогом ресторане, и парни подговорили 
меня налить кетчупа на кроссовок новичку. Сначала не понял зачем, но через 10 
минут он посмотрел на кроссовок, встал на стол и запел что-то мелодичное. Я 
посмотрел на людей - все улыбались. Там умеют смеяться над собой. 
- Михаил, что нужно сделать для более эффективного роста ребят в России?  
Бердин : Мы об этом говорили с Мишей Сергачевым. У меня была похожая 
ситуация. У нас защитников учат обороняться, забывая про атакующий хоккей. 
Если ошибешься на синей линии в 14 лет, тебя посадят на лавку. Также и мне 
всегда нравилось играть с клюшкой, и два-три ляпа залетало за сезон, тогда 
меня предупредили - еще раз, и не будешь играть. В Америке допустил такую 
ошибку в одной из первых десяти игр, думаю - меня посадят. А тренер говорит: 
"Мне нравится, как ты играешь с клюшкой - продолжай. Все ошибаются!" В наших 
школах уже в 14 лет требуют результат! В этом возрасте нужно развиваться. 
Артемий Панарин раскрылся в 17-18 лет. Нужно работать с людьми. 
- Как получилось у Сергачева?  
Бердин : В "Витязе" мы могли выходить на лед, когда хотели. Каждый день в 6 
утра перед школой у меня была вратарская тренировка. Единственный, кто 
ходил на нее из полевых был Миша Сергачев. Он учился бросать и обыгрывать. 
Сейчас он не боится это делать. В первой игре в НХЛ он спокойно брал шайбу. 
Первый матч в КХЛ я трясся и сыграл плохо. В этом году в АХЛ меня все 
поддерживали, я чувствовал себя уверенно и получил первую звезду матча. 
- В какой спорт вы бы пошли, если бы не занялись хоккеем?  
Бердин : Мои родителия - волейболисты, и был план отдать меня в волейбол. В 
6 лет я очень завидовать моему другу-хоккеисту. До сих пор я ему благодарен. Я 
уговорил родителей отдать меня на хоккей. Каждое лето, когда возвращаюсь в 
Уфу, я стараюсь заниматься в зале, играю в футбол, волейбол, хожу на бокс. В 
"Витязе" у нас постоянно были игровые виды спорта. Такой бы я и выбрал. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/bolshoe-intervyu-s-vratarem-
mihailom-berdinym-vystupayuschim-v-ahl-i-byvshim-rossiyskim-zaschitnikom-nhl-
trenerom-andreem-zyuzinym-o-problemah-rossiyskogo-hokkeya-1553705/ 

Похожие сообщения (7): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 июня 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 9 июня 2019 

• Sports.ru, Москва, 9 июня 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 июня 2019 
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